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令和６年３月 12日（火） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

１ 

平田 安則 

議 員 

１．能登半島

地震被災地支

援について 

被災地支援取り組み状況及び今後の支援についての考えを

伺います。 

市 長 

２．知念半島・

離 島部の 地

震・津波等の

防災対策につ

いて 

能登半島地震では、半島沿岸部を走る国道が 25区間で土砂

災害による通行止めが発生、更に代替え道路の確保が困難で、

孤立集落に被災者が取り残される等や被害状況把握、自衛隊、

消防等の緊急援助隊や災害派遣医療チーム等の現地入りに時

間がかかり救助活動や援助物資輸送の障壁となった。この事

象は道路だけではなく、日常生活再建のキーポイント、上水

道・下水道施設等も同様で復旧に長期間を要すると現地自治

体から発表もありました。 

地形的要素は知念半島部、久高島、奥武島に於いても類似し

ており、災害時には同様の事象が発生することが予想されま

す。半島部・離島における災害対応力強化のために、以下につ

いて伺います。 

（１）知念半島沿岸部を走る国道 331 号沿いに点在する集落

の避難道路や孤立化防止、緊急支援道路確保を目的に、半島

部を横断する国道バイパスを整備すべきと考えるが見解を

伺います 

（２）現在の上水道配水系統では、佐敷・知念地区は系統末端

部になっており、災害時管路破断が発生した場合、状況によ

っては長期断水が予想されます。佐敷、知念地区の配水方向

ループ化が必要と考えるが見解を伺います（圧送・自然流下

配水） 

（３）つきしろ、区画整理区域からの公共下水道系統も地滑り

が予想される警戒区域内に管路が埋設されており、市庁舎

区域公共下水道とのループ化が必要と考えるが見解を伺い

ます（自然流下・部分圧送） 

（４）久高島・奥武島の上下水道の災害時対応力強化について 

（５）久高島の災害時島外避難対応について 

（６）罹災証明発行までの手順について 

市 長 

３．地域課題 （１）県道 137 号線と交差する新開田原線交差点の信号機設

置について、「与那原警察署からは、令和５年度に沖縄県公

安委員会に上申予定」と、令和４年９月定例会私の一般質問

に答弁いただきました 

国道 331 号工事も進捗し、新開田原線の交通量も増加し

ており県道交差点の危険性が増しており信号機設置が急務

です。その後の進捗状況を伺います 

市 長 

  



令和６年２月定例会 一般質問通告書 

2 

令和６年３月 12日（火） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  （２）字手登根と字知念の境界付近雑木林にある、古い洞穴墓

が崩落、内部の骨壺が破壊され遺骨が散乱している状況が

視認できる状態です 

以前に情報提供しましたが、その後の対応状況を伺いま

す 

 

２ 

松田 兼弘 

議 員 

１．南城市長

と南城市への

セクハラ訴訟

について 

南城市と業務委託契約を結び、市長公用車の運転手をして

いた女性が古謝景春市長からセクハラ被害を受けたとして市

長と南城市を相手に慰謝料などの支払いを求める訴訟を起こ

した。 

訴状によると女性に対し車内などでの性的発言を繰り返し

たほか、手を握ったり、胸を触ったりしたとされています。事

実であれば女性の人権を侵害する性暴力であり、到底許容さ

れるものではありません。 

古謝市長は、訴訟を受けての市民への説明責任が求められ

る。以下について市長と市に真偽を問う。 

（１）古謝市長が訴訟されたことを受けて市長自身の認識を

問う 

（２）被害を訴えた女性へ市当局は、男女雇用機会均等法第 11

条第１項に基づいての厚労省が定める指針に基づく調査を

行ったかを問う 

（３）女性への業務委託契約解除の法的根拠を問う 

（４）１月 19日付け南城市ウェブサイトの「ハラスメントは

行っていません」については古謝市長の一方的メッセージ

であり公平性に欠けるものです。市長と市の認識を問う 

市 長 

２．会計年度

任用職員制度

の適正な運用

と任用職員の

処遇改善につ

い 

（１）本市の正規職員と会計年度任用職員の人員、比率を伺う 

（２）本市のフルタイムの会計年度任用職員、短時間の会計年

度任用職員について 

職種の配置数と男女比率、正規職員と任用職員の比率を

伺う。 

（３）年休、病気休、生理休暇の取得状況を伺う 

市 長 

３．糸数アブ

チラガマ案内

センター展示

物について 

（１）日章旗や銃剣等の展示物の寄贈を受け入れる根拠を伺

う 

（２）展示物の平和の学習に資する根拠を伺う 

（３）専門機関の学術的評価がでるまで展示物の撤去を求め

る 

市 長 
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 ４．つきしろ

IC南土地区画

整理事業に伴

う近隣地域へ

の環境保全に

ついて 

（１）商業施設等からの雨水等の浸水、冠水対策の施策を伺い

ます 

（２）商業施設等交通渋滞等の市民生活への影響について対

策を伺います 

市 長 

５．ツルヒヨ

ドリの防除に

ついて 

（１）本市の分布状況を伺います 

（２）有効防除対策を伺います 

（３）自治会、農業団体等への防除費用の支援を求めます 

市 長 

３ 

新里 嘉 

議 員 

１．学習支援

員の勤務形態

について 

前定例会でも、前年度同様の勤務に戻して頂きたいと要望

致しましたが、残念ながら次年度も学年、教科が限定のもと準

備（募集）が進められております、以前にも申し上げましたが

学校現場はあきらかなマンパワー不足です。学習についてい

けない困り感のある子どもたちをしっかりサポートしていく

上でも、勤務形態の再検討を強く要望いたしますが、見解を伺

います。 

教育長 

２．旧大里北

小学校周辺跡

地利用につい

て 

先日跡地利活用のプロポーザルを終え、開発優先交渉業者

も決まったと理解しているが、今後の事業スケジュールにつ

いて伺います。また、この事業に関連して、周辺のインフラ整

備等新たな市の計画予定もあるのか伺います。 

市 長 

３．少子高齢

化対策につい

て 

本市におかれましては、地域少子化対策推進交付金を活用

し、新婚世帯を対象とした「結婚新生活支援事業」を実施して

おりますが、この交付金は「婚活支援」「妊娠、出産、子育て

支援」等の事業も対象となります。今後新たな施策のエントリ

ーなどの予定はあるのか、少子化対策に向けての本市の意気

込みも併せて伺います。 

市 長 

４．第５回南

城市まつりに

ついて 

コロナの影響もあり、制限なしのまつり開催は８年ぶりと

なります。開催期間中は大小さまざまなイベントを行う予定

だと思いますが、是非とも市民提案、企画型の参加イベントも

開催して頂きたい、そうすることでより一層の一体感がうま

れると思うが、所見を伺います。 

市 長 

４ 

大城 喜弘 

議 員 

１．市庁舎内

でのハラスメ

ントについて 

今、新聞報道で賑わっている南城市ですけど、市長からハラ

スメントを受けたと元運転手の女性が２月９日に古謝市長と

南城市を相手に訴訟を那覇地裁に提起しました。その問題に

関しては那覇地裁の裁判の中で、しっかり解決してくと思う。 

市 長 
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  しかし、南城市ハラスメント問題調査検証議員連盟が実施

した職員アンケートで 73件の回答をもらい「市長または上司

などからハラスメントを受けたことがある」という回答が

30.1％、自分以外のハラスメントを受けているのを「見た」「聞

いた」という回答も 40.6％に上がったとあります。 

新聞の記事では、市役所内でハラスメントが放置されてい

る可能性があると報道している。 

そこで、以下について伺う。 

① 73 件の回答数で、南城市役所内のハラスメントが放置さ

れている可能性があるとの認識でいいのか 

② 南城市のほうでちゃんと南城市民の納得のいくよう庁舎

内でのハラスメントに対するアンケート調査は出来ないの

か 

 

２．地域の問

題について 

大里字湧稲国地内の市道 O-108 号線 大毛線 L=312ｍ２級

市道です。この市道は八重瀬町の屋宜原地区に隣接する湧稲

国の３班を通る道路です。今、住宅が集まりつつあり今現在も

10 件建築しています。この地区は、下水道や排水路等のイン

フラ整備がされてなく、住宅からの生活排水等がこの道路の

素掘り側溝に流れ込んできて環境衛生がとても悪くなってい

ます。また、人口増加によりこの道路使用する車も増え朝晩の

渋滞が懸念されている。道路幅員が狭く車同士がすれちがう

ことができません。そこで、以下について伺う。 

① 住宅が増えてきているが、道路整備等の計画はあるのか 

② 公共下水道の整備計画はあるのか 

市 長 

５ 

安谷屋 正 

議 員 

１．施政方針

について 

以下にお伺いします。 

令和６年度主要施策「（４）地域が元気になる」について 

① ウェルネス・カルチャーリゾートの南城ブランド構築に

努めるとあるが、詳細を伺います 

② 今年度から新たに生活困窮者等への就労支援を行うとあ

るが、詳細を伺います 

市 長 

２．ハート教

室について 

２月上旬に、会派でハート教室の施設見学と意見交換を行

いました。その中から見えてきた課題についてお伺いします。 

① 高校受験を控えた利用者がいるが、個別で学習できるス

ペースの確保ができていない現状がうかがえる 

教室へのアプローチ部を活用してプレハブを設置するな

どの対応ができないか伺います 

② 今まで活用していた花壇が取り壊しとなり、非常に困っ

ているとのことでした。対策ができないか伺います 

教育長 
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 ３．佐敷上城

について 

佐敷上城について、市民の方から様々な意見が寄せられて

いることから以下にお伺いします。 

① 鳥居や拝殿が建てられた経緯について伺います 

② 拝殿への階段の欠損や、倒木の現状把握と対応策を伺い

ます 

③ 城整備の現状と将来展望を伺います 

教育長 

６ 

上地寿賀子 

議 員 

１．補聴器の

費用助成につ

いて 

高齢者の難聴支援につきましては度々一般質問で取り上げ

ておりますが、年齢に伴う難聴により会話の減少やコミュニ

ケーション不足、外出控えなどがあり健康維持にも影響が出

てきます。 

補聴器を装着した方から生活の変化の前向きな声も届いて

いますが、補聴器が高額なことから購入を躊躇する方も多々

いるため、補聴器を購入する費用の助成を求めてきました。 

補聴器購入費用助成について、その後の検討や今後の方向

性について伺います。 

市 長 

２．子育て応

援チケットに

ついて 

こどもは地域の宝として、みんなで育てましょうといわれ

ておりますが、地域との関わりがなかなか取れないことから

一人で育児をしながら不安や悩みを抱えている方もいます。 

子育てはこどもを育てる両親の生きがいにもなると思いま

すが、子育て中の息抜きやリフレッシュをする時間、子育て中

の気持ちを共有できる場も必要かと思います。 

子育て世帯への応援として、ベビーシッターや家事代行、フ

ァミリーサポートセンター利用、産前産後ケアの利用など気

軽に利用できる「（仮称）子育て応援チケット」の配布ができ

ないか伺います。 

市 長 

３．複合施設

について 

複合施設につきましては、「市役所横に、民間事業者の企画

力や創意工夫などを活かし、市民の利便性の高い魅力的な複

合施設整備を官民連携により進めてまいります。」と施政方針

にも明記されております。 

また２月 29日付け南城市ホームページに【審査講評】南城

佐敷・玉城 IC周辺地区整備事業（以下、複合施設）パートナ

ー選定等委員会の結果が公表されております。 

市 長 
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  これまで老朽化による施設の統廃合や危険性があることか

ら閉館、解体になった施設などがあり、市民が集える新たな場

所が必要であります。このことからも複合施設については市

民の関心が高いことから次について伺います。 

① 複合施設の機能について 

② 複合施設内に図書館やこども、高齢者が集えるような場

所づくりについて 

③ 本市は伝統芸能の継承やサークル活動も活発であること

から、舞台発表やサークル活動もできるような場について 

 

７ 

普天間真也 

議 員 

１．高齢者福

祉について 

（１）令和６年度から令和８年度までを対象期間とする第９

期介護保険事業計画が４月から改めて始まり、第８期まで

の保険料算出と異なる介護保険料の均一賦課が実施され、

介護保険制度開始から大きな転換期となります。沖縄県介

護保険広域連合構成市町村すべてにおいて介護保険料が均

一されますが、以下について伺います 

① 本市においての第３期から第８期までの介護保険料

（基準額）の増減額とその理由 

② 本市においての第８期から第９期への介護保険料（基

準額）の増減額とその理由 

③ 均一賦課後の介護保険料の周知について 

（２）去った１月 20日に本市役所大会議室において、介護予

防先進地である大阪府大東市の逢坂先生を招いての介護予

防講演会があり、幅広い年代多くの市民が参加し、市民の介

護予防に対する関心の高さも伺えました。高齢者の自立支

援の在り方や大東市の事例紹介などがあり、本市において

も「住民主体の介護予防」の展開を早期に行っていくことが

大切だと思います。以下について伺います 

① 介護現場における 2025年問題と今後の課題 

② 本市における要介護認定者数（要介護・要支援別） 

③ 地域支援事業の取り組み内容 

④ 「大東元気でまっせ体操」の南城市版導入への所見 

⑤ 自主体操サークルの数と参加者数 

市 長 

２．職場環境

改善について 

（１）市役所内において多くの職員が働き、そこに様々な役職

を持った職員が存在します。その中で風通しの良い職場環

境を整備することは職員の働きやすさの確保だけでなく、

仕事の質にも大きく影響し、市民サービスの維持、向上にも

影響してくることだと思います 

以下について伺います 

市 長 
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  ① 市役所内において、職員が相談できる窓口はあるか 

② 市は定期的に全職員を対象とした職場環境調査をおこな

っているか 
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８ 

森山 悟 

議 員 

１．強靭化に

ついて 

県内水道管耐震 30％・全国 41％自治体でも差がある県と市

町村などが事業運営する主要水道管（管路）のうち、2021 年

度末時点で約７割が必要な耐震性を満たしていないことが厚

生労働省の調査で分かった事から南城市での今後の取り組み

について伺う 

① 今後の南城市の各地域での水道管の取り換え計画につい

て伺う 

② 南城市内の消火栓と水道管の状況について伺う 

市 長 

２．子育て支

援について 

（１）障がい児を持つ保護者への支援について 

① 子どもの発達支援コンシェルジュサービスの導入につ

いて伺う 

② 各種診断書の取得について補助金や助成金制度を創設

する考えがないか伺う 

③ 診断書の書式を統一することが出来ないか伺う 

（２）通級制度について伺う。 

① 南城市で通級制度を使っている人数について伺う 

② 南城市の通級制度の申し込みについて伺う 

市 長 

教育長 

３．南城市福

祉センターに

ついて 

南城市福祉センターは、今年度解体工事が行なわれていま

すが、今後のスケジュールについて伺う。 

① 近隣住民に説明会を行う予定があるのか伺う 

② 福祉センター解体後の土地の利用について伺う 

市 長 

４．新原ビー

チの状況につ

いて 

６年前に台風 24号の影響により、高波対策の護岸の高さま

で砂が埋まり、砂の移動を行いましたが、近年の台風の影響に

より護岸の高さまで砂が埋まっている状況の中既存の護岸が

機能していないことから以下について伺います。 

① 南城市から海岸管理者（県）において堆積した砂の移動を

要請できないか伺う 

② 砂の堆積により雨水の排水路が詰まっている為、市民に

多大な影響がありますが、市の方では状況を把握している

のか伺う 

市 長 

９ 

宮城 秋夫 

議 員 

１．南城市役

所内ハラスメ

ントについて 

南城市議７人が市職員等へ独自のアンケートを実施した結

果を１月 29日に県庁記者クラブで記者会見を開き、南城市役

所内でハラスメント等があると公表した。 

そこで、次について伺います。 

１）市役所内におけるハラスメント等の相談体制について 

２）昨年 12月の本会議で執行部は、『ハラスメントの申告は

ない』と答弁していたが、その事への見解 

市 長 
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令和６年３月 13日（水） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  ３）市役所内におけるハラスメント等防止の研修会開催の有

無について 

 

２．給付型奨

学金制度の見

直しについて 

意欲ある学生が将来に希望を持つことができるよう、経済

的理由で高等教育機関への進学を断念せざるを得ない学生を

支援する令和５年度からスタートした南城市給付型奨学金制

度は、とてもいい制度だと思います。 

そこで、次について伺います。 

１）令和５年度の実績及び課題について 

２）令和６年度の募集要項について 

① 昨年度との相違点とその理由について 

教育長 

３．地域課題

について 

西原、南風原、平良の児童生徒が通学路で利用している市道

仲程―南風原線の通学路の整備について、概略設計完了後の

初めての地権者説明会が２月 26日開催されました。その説明

会の状況等について伺います。 

１）地権者の参加状況について 

２）主な意見及びその対応策について 

市 長 

10 

島袋 裕介 

議 員 

１．南部東道

路について 

一部供用開始されており、高架下の活用についてこれまで

議会でも取り上げられているが、全線開通は先が見通せない

状況である。現在供用開始されている南部東道路の高架下の

活用、法面について伺う。 

① 大城区を通る南部東道路の高架下の活用について見解 

② 法面の雑草対策について見解 

市 長 

２．つきしろ

南土地区画整

理事業につい

て 

今年夏に県内初出店となる、コストコがオープン予定とな

っております。雇用創出や経済波及効果が期待されておりま

すが、渋滞について不安の声もある。本市のまちづくりの影響

について伺う。 

① コストコオープン後に予測される渋滞 

② 支援金・負担金等の事業費見込み額 

③ コストコの相乗効果を市の自立発展にどう活かしていく

のか見解 

市 長 

３．農水産業

について 

① 農業振興アクションプランの取り組み状況と中間見直し

検証 

② 水産業奨励補助金のこれまでの実績 

③ モズクが拠点産地認定されましたが今後の方針 

④ 海野漁港荷捌き施設について進捗状況 

市 長 

４．道路整備

について 

主要道路５路線の整備については、当初の事業期間より遅

れている。以下伺う。 

① 主要路線整備における現状と課題 

市 長 
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令和６年３月 13日（水） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  ② 主要路線を早期に進めていくための今後の方針  

５．公共施設

について 

① 田園空間博物館、コア施設について条例の制定が必要だ

と考えるが見解 

② グリーンエコリサイクルセンターの現状と課題 

市 長 

11 

西銘 幸太 

議 員 

１．自然災害

時の避難計画

について 

南城市内は山や海辺に面した地域も多くあるが、実際に地

震や津波・土砂崩れなどの災害が起きた場合の避難手順など

について伺います。 

（１）地震で地割れが酷く車などの通行ができない場合 

（２）津波警報が出てからの市民の避難経路の指示 

（３）湾状になっている場所は、想定より水位が大幅に上がる

と予想されますが、そういった地域住民の避難場所 

市 長 

２．搬送車両

について 

令和５年３月議会において、人員搬送車について伺い早急

に対応すべきだと回答を頂いておりますが、その後の進捗状

況を伺います。 

市 長 

３．知念船溜

り・具志堅船

溜りの浚渫に

ついて 

現在知念・具志堅船溜りは、潮が引くと船が出入港ができな

い状況が続いております。モズクの収穫が始まるため早急に

船の出入りができるよう浚渫が必要です。 

また、両港共に港両サイドの砂が溜り扇状地となっており、

台風時における周りの防波堤の役割を果たさず、港内に大量

の海水が入り船が浮き大変危険な状況です。 

以前から要請があると思いますが、その所について所見を

伺います。 

市 長 

４．観光協会

について 

施設への予算はありますが、南城市 PRの為の予算をつけて、

南城市をアピールするために特化した予算を作ってはどうか

を伺います。 

市 長 

５．南城セレ

クションにつ

いて 

南城セレクションの認定を受けると、南城市・観光協会・商

工会等のイベントで市が推奨する商品として紹介されます

が、今後の展開として何か計画があるのかを伺います。 

市 長 

12 

徳田 高男 

議 員 

１．コンプラ

イアンス・ハ

ラスメント教

育について 

コンプライアンス・ハラスメント教育とは、職場でコンプラ

イアンス意識の向上やハラスメントの防止、定義や事例、影響

や対策などについて学習することです。 

目的はコンプライアンス違反等の発生を防ぎ、権利や責任

を理解し職場の環境を改善することです。 

① コンプライアンス強化の取り組み等はあるか伺います 

② コンプライアンス・ハラスメントの教育研修などは行わ

れているか伺います 

市 長 
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令和６年３月 13日（水） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

 ２．地域課題 ①船越中川田線（T-50）と県道 48号線のＴ字路、船越学童横

の路肩駐車帯が狭く朝夕の送迎時に車が混雑します。改善

できないか伺います 

②市道屋宜原線（O-27）道幅が広くなったことにより速度超過

の車が増えています。地域住民の安全確保の為に対策がで

きないか伺います 

市 長 

３．公園整備

について 

グスクロード公園の遊具が使用できない箇所が見られま

す。遊具の修繕などは計画されているか伺います 

市 長 

13 

銘苅 哲次 

議 員 

１．防災・減災

対策について 

令和６年元日に発生した、能登半島地震は甚大な被害をも

たらしました。現在も被災地では多くの住民の方が大変な状

況の中で生活をされており、我々国民もその復旧・復興が迅速

に進むよう最大限の努力と支援を行って参りたいと思いま

す。今回の災害も教訓として、本市の防災・減災においての課

題を明確にし、実効性のある対策にしていきたく、以下を伺い

ます。 

（１）市内自治体の防災体制・避難訓練について 

（２）大規模災害対策の現状と課題について 

（３）備蓄食料・飲料水・災害用トイレの確保について 

市 長 

２．空き家対

策について 

空き家は全国的な問題であり、沖縄県や本市においても以

前から大きな課題との認識がある一方、沖縄特有の問題があ

るため、なかなか解決に至らないことがありました。また、所

有者不明の放置される空き家を抑えようと令和６年４月から

不動産の相続登記の義務化となるため、空き家対策の具体的

な施策が必要となります。 

このような状況を踏まえ、本市が抱える課題・取り組むべき

対策を伺います。 

市 長 

３．がん教育

について 

日本人の２人に１人が一生のうちに罹患し、国内における

死因第一位である「がん」ですが、その正しい知識を学校で子

供たちに身に付けてもらう「がん教育」の充実へ、文部科学省

は医師やがん経験者や外部講師の活用を促す通知（１月 19日

付）を都道府県教育委員会等に発出しました。その外部講師活

用など、本市における小中学校での「がん教育」の現状と課題

を伺います。 

教育長 

４．放課後児

童クラブにつ

いて 

令和５年度の本市における放課後児童クラブの待機児童問

題は様々対策を行いました。特に大里地区の待機児童数が多

かったのですが、令和６年度は新設のクラブが出来たため待

機児童の解消となったのか伺います。 

また、その他の地区も含め、現在の状況と課題を伺います。 

市 長 
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令和６年３月 13日（水） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

 ５．地域課題

について 

（１）佐敷の津波古地区にある馬天児童公園のトイレが老朽

化のため、手洗い場及び個室ドアが壊れています。早急な修

繕を求めますが、見解を伺います 

（２）玉城那覇自転車道の道路が雑草等の繫茂で通行出来な

い箇所が何年も前からあります。特に前川地区から屋嘉部

地区にかけて、人も通ることが出来ない状況です。私も何度

か自転車道を管理している南部土木事務所に直接、改善を

要望しましたが、実現に至っていません。是非、地域の犯罪

の温床にならないように安心安全な街づくりのため、沖縄

県に要望して頂きたく、見解を伺います 

市 長 

14 

知念 俊也 

議 員 

１．施政方針

について 

① 南部東道路早期全線開通に向け、国、県、関係機関等との

連携、取り組みを伺う 

② 過疎地域に指定された知念地域の若者世代定住強化支援

策について伺う 

③ Ｎバス本年度収支、利用者数、課題について伺う 

④ つきしろインターチェンジ南土地区画整理事業、北側周

辺における、市の拠点整備構想を伺う 

また、企業誘致における取り組み現況を伺う 

市 長 

２．セクハラ・

パワハラにつ

いて 

元市長車運転手の提訴を受け伺う 

① 市訴訟内容を伺う 

② 識者より、初期対応、ガバナンスを問題視される中、今後

対応、見解を伺う 

③ 市民より、しっかりとした検証調査を望む声があるが、見

解を伺う 

市 長 

３．地域課題

について 

① 市道 T-69号、前川～堀川線における汚水たれ流しについ

て、過去にも行政指導を行っている中で、２月 18日にも確

認されている。原因と対応を伺う 

② 玉城郵便局付近交差点、歩道側未舗装部分あり、長年放置

された状況。小学校近く通学路であり、また夜間車道線等な

くわかりづらく、タイヤ接触したとの市民からの苦情の声

を聞く 

早期改良を願います 

市 長 
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質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

15 

宮城 尚子 

議 員 

１.歴史文化

発信拠点事業

について 

歴史文化発信拠点事業については、昨年９月定例会での答

弁でもあったとおり、今年度より設計業務に入るとのこと。ま

た、今後の市民参加型の進め方についても本議会の議案に対

する同僚議員からの質疑の中でも前向きな答弁があった。 

① 昨年、総務福祉委員会の視察で訪れた奈良県三宅町では、

複合施設建設にあたり、建築設計の段階から市民参加型で

行われている。設計業務やワークショップなど市民参加型

の進め方について、今後どのような予定があるか？ 

② 開館へ向けて、ハード施設の整備と並行して展示品、収蔵

品の整備も大事な作業となってくると思われる。民具、文

書・書画等の紙資料、工芸品などどのような計画があるか伺

う 

③ 昨年末、那覇市立歴史博物館において、『地方に移り住ん

だ士～「新発見」の自姓楚南家文書を読み解く～』と題し、

佐敷冨祖崎の楚南家に残る琉球王国時代から明治初期にか

けての古文書や代々引き継がれてきた香炉など、琉球王国

時代の士族の生活を物語る貴重な歴史資料が初公開され

た。市の文化財指定を早急に行い、歴史文化発信拠点事業の

目玉展示品のひとつとしても、ぜひ寄贈・寄託含め、展示す

べきと考えるが見解を伺う 

教育長 

２．南城佐敷・

玉城 IC 周辺

地区整備事業

について 

先ごろ「南城佐敷・玉城 IC周辺地区整備事業パートナー選

定」について、優先交渉権者が発表され、審査講評も公開され

た。これについて以下、伺う。 

① 地域貢献の部分で、観光協会や地元企業との協業・連携に

よる施設内での特産品の販売・イベント活動もあげられて

いるが、一方で進められているつきしろ IC周辺地区の公有

地活用事業「南城市の地域資源を活かした未来共創事業」の

コンセプトとして『農畜水産業・観光業の振興』と記されて

いる。両施設で重複する部分のより効果的な連携展開のイ

メージを伺う 

② 住民への理解促進施策についても市民説明会やワークシ

ョップ、市民見学会の開催など具体的な方策が示されたと

あるが詳細を伺う 

市 長 
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令和６年３月 14日（木） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  ③ 昨年９月定例会の質問に対する答弁で、複合施設の先進

地視察先で三重県のヴィソンを挙げていたが、新たに始ま

った『美村プロジェクト』の事業展開における企業体の親組

織は、くしくも今回の事業「南城佐敷・玉城 IC周辺地区整

備事業パートナー選定」の優先交渉権獲得企業体の親組織

と同一である。ぜひともこの『美村プロジェクト』の成功例

と連携した取り組みをしていただきたいが見解を伺う 

 

３.市長セク

ハラ疑惑に関

連して 

① 古謝市長による性的発言の内容についても元運転手の女

性が提訴した訴状をもとにメディアで報道されている。緊

急質問においては総務部長は答弁を差し控えたが、改めて

古謝市長による性的発言に関する被害申告内容の答弁を求

める 

② 12 月の緊急質問に対し、市長は、元女性運転手やその周

辺に対して圧力をかける発言や行動について、「このように

疑いをかけられるようなことは一切しないということでお

約束をいたします」と答弁しているが、その後、SNSで市長

は元女性運転手やその周辺に対する圧力ともとれる発言を

しており、SNSの記事についても、「今後、削除するつもり

はない」と明言している。これについて、市長に対し執行部

や三役は何らかの進言を行ったか、伺う 

③ 議員連盟が実施したアンケート回答の中に「市長から後

ろから抱きつかれ胸や腰を触られた。何度か触られたあと

にディープキスもされた」とあるが、事実か伺う 

④ 12 月の緊急質問時に、執行部からは第三者委員会の設置

はしない、今後は裁判の場での究明に委ねる旨の答弁があ

ったが、本議会初日に出された特別委員会設置動議の中で

「アンケートにも協力していく」旨の答弁があった。方針転

換をした理由は何か 

⑤ 12 月の緊急質問で、元女性運転手との契約は随意契約で

あったと答えているが、地方自治法施行令第 167 条の２に

おいて、随意契約ができる９つの要件が定められている。こ

の９つの要件のうちのどの要件に該当して、随意契約が可

能となっているのかを伺う 

市 長 
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令和６年３月 14日（木） 

質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  ⑥ 南城市男女共同参画推進条例第９条では、セクシャルハ

ラスメントによる人権侵害の禁止をうたっているが、一方

で、令和５年３月に発行された第２次南城市男女共同参画

行動計画改訂版の報告によると、令和４年 11月～12月に職

員を対象に実施したアンケートの中で、セクシャルハラス

メントを受けたことがあると答えた人が全体の 15.2％もあ

った。12 月の緊急質問の答弁では、「これまでセクハラ被

害の申告はなかった」とされているが、セクハラの有無につ

いては把握していたと思われるが、見解を伺う。 

 

16 

仲間 光枝 

議 員 

１．広域連携

によるまちづ

くりの可能性

について 

三重県中・南部の多気町・大台町・明和町・度会町・紀北町

の５町連携で共通のデジタルシステムを活用した仮想自治体

「美村（びそん）」がデジタル田園都市国家構想の成功事例と

して注目されています。 

少子高齢化により人口減少が加速する中、様々な課題が今

後も増大、複雑化していく事は必至であり、一つのまちで安定

した住民サービスを提供し続けることや魅力的なまちづくり

を行っていく事が厳しくなることも想定されます。 

美村の成功事例を参考に、潮流となっている DXを駆使した

公共サービスと持続可能なまちづくりについて考えたいと思

います。以下伺います。 

① 美村の例に見る広域連携のまちづくりへの見解 

② 本市のデジタル田園都市構想が目指す将来像と進捗状況 

市 長 

２．市長車運

転業務等委託

契約と市の対

応について 

① 市長車運転業務等委託契約の内容や市の対応が問われた

昨年 12月の緊急質問への答弁や見解について変更はあるか 

② 市長によるセクハラ疑惑は司法の場で審理される事とな

った。今年２月９日に元市長車運転手の女性が市長と市に

慰謝料など 404 万５千円を求めた裁判において、今後の裁

判等にかかると思われる全ての費目名と内容及び計上・精

算の方法 

市 長 

３．市長発言

について 

市長は、昨年 12月議会において緊急質問者２名から「今後

の発言には気をつけてほしい」旨の指摘を受け「はい、そのよ

うにやっていきます」と答弁されています。ただ、女性に対す

る様々な憶測、誹謗中傷が巷や SNS 等に流布されている現状

からは、その約束が守られていないのではないかと思われま

すが見解を伺います。 

市 長 

17 

運天 貴也 

議 員 

１．生活環境

について 

家庭系一般廃棄物（家庭ごみ）について、下記の通り伺う 

① 処理実績について（直近３年） 

② 収集、運搬業務体制について 

市 長 
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質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  ③ 相談や苦情等について  

２．一次産業

振興について 

南城市産のモズクは、新鮮で安心安全なモズクを安定的に

生産・出荷できる体制を確立していることが認められ、拠点産

地として令和５年３月 29日に沖縄県の農林水産戦略品目に認

定されましたが、今後の強化体制について下記の通り伺う 

① 今季の収穫見込みについて 

② 南城市モズク拠点産地協議会の運営状況について 

③ 支援及び販売促進等、市の取組み状況について 

④ 過疎地域持続的発展計画との関連性について 

市 長 

３．公共施設

について 

旧大里勤労者体育センター跡地の利活用について伺う 市 長 

18 

高江洲順達 

議 員 

１．新開児童

公園の遊具に

ついて 

当該公園を取り巻く 1.5km 圏内に７千名余の市民が住んで

います。人の流れが那覇市に向かっていることを鑑みると優

に１万人余の市民が当該公園の近くを通過します。ところが

子供向けの遊具が皆無で児童公園の体をなしていません。南

城市公園緑地再整備計画の方針 

（１）機能分担を図って公園の質を高めるとはどういうこと

か 

（２）費用対効果の高い財政で進めるとはどういうことか見

解を伺う 

市 長 

２．馬天港活

性化策ににつ

いて 

令和４年 12月定例会で馬天港の活性化策は、人の流れを作

る久高航路の延長を於いて他にない。久高航路は個人経営の

ため、厳しく、安座真から馬天までの延長部分を利用者の選択

の幅を拡げるため南城市が試験的にリース運行するのが得策

であると発案したが、答弁は、そのような計画はないと一蹴さ

れた。そこで 

（１）南城市の均衡ある発展のため馬天港活性化策について

当局の見解を伺う 

（２）久高住民に安座真港～馬天港間の延長航路のアンケー

ト調査を実施する考えはないか伺う 

（３）既設の水銀灯の修理、新設の水銀灯の要望も津波古区か

ら出されているが、全然反応がない。人の流れを創る仕掛け

を行政が怠っているからではないか。見解を伺う 

市 長 
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質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

 ３．フェイス

ブックの文面

について 

２月 29日の議会特別委員会終了後に配られた市長がフェイ

スブックへ投稿した文面は、個人の特定につながり得る内容

でプライバシー侵害だと批判されている。そのことは、そばに

おいて、質問します。セクハラ被害を訴えた女性に真摯に向き

合わず、女性とその家族を親身になって世話したにもかかわ

らず、まさか裏切られるとはと表現しています。 

（１）セクハラを訴えた女性も、市長がサポートしたその恩は

充分に知りながらも一線を超えたことで今回の提訴になっ

たと思うが‥いかがですか？ 

また、文面にある通り古謝市長が平成 12年から不登校児童

を育成するため久高島留学センターを誘致し多大な成果を挙

げていることも承知しています。 

（２）南城市発展のために、いくら行政実績を積んでも、今回

のセクハラ疑惑が帳消しになるとは思わないが‥意図する

ところはなんですか 

（３）さらに、７名の議員が事実と異なる報道を県庁記者クラ

ブで嘘の発表をしていますと文面にあるがその根拠は？ 

以上の３点伺います。 

市 長 

19 

瑞慶覧長風 

議 員 

１．これまで

の一般質問と

の関連につい

て 

（１）若い世代の議員なり手確保も意識して議員報酬の引き

上げが行われたが、あわせて選挙における公費負担対象項

目拡充行われるべきである。求めた事項について検討状況

を伺う 

（２）「レジゴミ袋」導入について調査、検討状況を伺う 

（３）不登校児童支援並びに保護者相談体制の構築について、

ホームページへの掲載や相談会実施等求めた事項の進捗状

況を伺う 

（４）本市におけるパートナーシップ・ファミリーシップ制度

導入に向けた進捗状況と県が導入する制度との連携につい

て見解を伺う 

（５）オストメイトに関する日常生活用具給付等事業におけ

る給付基準額見直しの検討状況を伺う 

（６）災害時の医療機器を必要とする世帯への連絡体制の整

備状況について現状を伺う。また、福祉部に昨年台風６号に

よる停電時に医療的ケア児の世帯で非常に困難な避難ケー

スがあったことを報告したが、その後の対策状況を伺う 

市 長 

教育長 

２．こども・子

育て支援につ

いて 

（１）県内でも先進的とされている本市の幼児教育と架け橋

期連携の取り組みについて伺う 

市 長 

教育長 
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質 問 者 発 言 事 項 要 旨 答 弁 者 

  （２）令和６年度子どもの居場所運営支援事業についてプロ

ポーザル実施内容と結果及び現在４地区の受託事業者を伺

う 

（３）現在民間団体が主体となり行われている困窮世帯への

ベビーミルク等支援について、本市におけるニーズ状況と

市の予算化による支援強化を行う考えはあるか見解を伺う 

 

３．第一次産

業振興につい

て 

（１）学校給食における地産地消の現状と目標値等今後の展

望を伺う。また、本市の特産物である薬草を使用した給食メ

ニューの開発等について見解を伺う 

（２）県産小麦の生産拡大について県が予算化を行った。本市

においても食料自給や飼料高騰対策、市のブランディング

の観点からも県と連携しながら小麦や稲作の生産拡大につ

いて推進すべきだと考えるが見解を伺う 

（３）農福連携の実施状況と市の支援状況、今後の支援策につ

いて見解を伺う 

（４）南城市の若手が代表を務める「デジタルはるさー協同組

合」について、農業 DXの推進や農家の協力体制の構築等農

家所得向上への取り組みは本市の農業の活性化に向けて注

目すべきであると考える。本市と組合との連携について見

解や展望を伺う 

市 長 

教育長 

４．まちづく

りの発展につ

いて 

（１）公民館を拠点とした地域住民が集い交流するための施

策展開状況と課題、今後の展望について伺う 

（２）他市では文化施設条例における使用料の減免対象項目

に障がい者に関する記載が明記されている。南城市文化セ

ンター条例施行規則においても明記するべきだと考えるが

見解を伺う 

（３）市民と連携しより本市の環境施策を推進するためにも、

先進地で実施されている気候市民会議の設置を提案するが

見解を伺う 

市 長 

 


